

En Madrid, un mes...	1 peseta
En provincias, tres meses...	5 »
— seis meses...	9 »
— un año...	16 »
Fuera de España, tres meses...	12 »
— seis meses...	18 »
— un año...	30 »
Venta a una mano de 25 ejemplares...	3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

Lo que se trama

Como que el Gabinete actual es conservador liberal, y la política que representa no elabora sus soluciones ni su marcha en el seno del Gobierno, como parecía natural que lo hiciera, sino que se inicia y dirige por el jefe del partido, según lo afirman y declaran uno y otro día los diarios de su devoción, no ha de causarnos extrañeza nada de lo que se dice en los círculos de la situación que, apesar de serlo, no se creen obligados á llamarse ministeriales.

La vida de este Ministerio no representa otra cosa para los liberales-conservadores que una conveniencia premeditada, con el fin de que las cuestiones de Cuba se tratasen y resolvieran por el general Martínez Campos, pacificador y autor de las bases que sirvieron para poner rápido y completo término á una desastrosa guerra de diez años.

De esta manera se deja la responsabilidad de las reformas á cargo del Gabinete que preside, y se le lanza despues del Poder en medio de frases y parabienes halagüeños.

Hasta aquí el plan. La dificultad está en que se realice.

Las últimas novedades que sobre ese plan circulan indican que han llegado á Madrid las aspiraciones y los propósitos que animan al jefe del partido liberal-conservador, traídas por aquel heraldo que se consagra á preparar los ánimos, á fin de que al volver á la corte el Sr. Cánovas tenga poco que decir á sus amigos, una vez preparados por el precursor de sus deseos.

Mucha union y mucha prudencia en todos, una completa obediencia al jefe, y el propósito de votar las reformas de Cuba que presente el Gobierno á las Cortes, haciendo cuantos sacrificios sean necesarios para que los proyectos sean leyes. Por supuesto, dejar á los ministros que discutan y defiendan los proyectos, limitándose la mayoría á votarlos.

Tales son en principio las órdenes recibidas, prescindiendo de otras de menor importancia.

Ahora bien: ¿entiende el general Martínez Campos que puede someterse su iniciativa y su importancia política á tal programa?

Por nuestra parte, y sin titubear, y con la calma y el reposo necesarios, opinamos que no. Y opinamos más: opinamos que el general Martínez Campos está en el caso de formular resueltamente las reformas social y económica para Cuba, con arreglo á lo que reclaman la moralidad de un

pueblo culto y cristiano y los intereses de la paz.

Nadie puede disputar al general ilustre que preside el Ministerio el conocimiento y la autoridad que tiene para iniciar y formular las reformas de Cuba.

Pues bien, fórmulas sin consideraciones estériles, puesto que no han sabido apreciarse. Preséntese á las Cortes con ellas, y vengan los decantados jefes de la mayoría á someterse, ó que se rebelen contra los proyectos. De todos modos, la responsabilidad de los sucesos caerá sobre quien deba caer.

Basta ya de paciencia y de benévolas concesiones. Así sabremos si el partido liberal-conservador, representado en la mayoría de las Cortes, obedece á principios y á conveniencias generales, ó si está influido por intereses mezquinos de personalidades.

Y créanos el general Martínez Campos: el País y las Cortes no dejarán de estar á su lado si resueltamente comienza una era de acción propia y decidida en pro de los grandes intereses de la Nación.

Impresiones

El *Acta* nos dice que habló por cuenta propia en su artículo *La realidad*.

Nosotros creemos lo que nuestro colega nos dice; pero entonces, su opinion en la cuestion que se debatía no es la opinion del partido conservador-liberal y del señor Cánovas.

¿A quién, pues, representa *El Acta*? Porque en cuestiones tan trascendentales para la vida de un partido no cabe esa independencia, que más bien sería indisciplina.

Ayer circularon rumores de un cambio de conducta en el partido constitucional. Declaraciones que se atribuyen al señor Sagasta, y el lenguaje de los periódicos de dicha comunión, parecen dar visos de verdad á la noticia.

Los constitucionales vuelven sus ojos á la libertad, único punto en donde todos debemos poner la vista y el corazon.

De *Los Dos Mundos*: «Si M. Philippart viene á España, lo cual es todavía muy dudoso, vendrá, según parece, con recomendaciones de un célebre duque que se encuentra al servicio de una elevada persona. Esto faltará para completar el cuadro de las dichas que algunos ilusos se prometen del famoso especulador.»

En una circular *A los católicos* que anoche publican los periódicos neos, excitádoles para celebrar el vigésimoquinto aniversario de la declaración dogmática de la Concepcion, dicen hablando de los méritos de España en este asunto:

«Y sus católicos reyes Felipe III y Felipe IV, eco fiel de sus pueblos, importunaban con instancias repetidas á la Santidad de Paulo V y á la Santidad de Gregorio XV, para que dogmáticamente se definiere.»

Bien pagan á los dos Felipes su celo los directores de los periódicos neos. ¡Llamármelos importunos!...

Leemos en *La Mañana*: «La opinion comienza de nuevo á preocuparse con los millones que van saliendo otro vez para Cuba, y en todos los círculos y reuniones donde se discute la política, no se habla de otra cosa que de esos desembolsos y sacrificios que las circunstancias obligan á hacer á la madre patria, despues de una paz que hasta ahora presenta los caracteres de un fracaso.»

Nos parece que la conclusion es demasiado exagerada, pero la verdad es que tampoco se comprende cómo no pasando nada en la Isla, según el testimonio del Gobierno, se piden, sin embargo, de aquel punto 25 millones de reales, con independencia de los 60 que ya el Banco de España tiene adelantados al Gobierno para atenciones de Ultramar.»

Que la opinion se preocupa, bien. Pues la opinion tiene dos trabajos: preocuparse y despreocuparse despues.

Dice *El Independiente*:

«En nuestra opinion, el pueblo catalán, que no ha podido olvidar, por mas que noble y generoso haya perdonado los desaciertos de que fue víctima por más de tres años, no es el autor de la fastuosa pompa que se ha desplegado en obsequio de Cánovas y Romero.—Aquí hay gato encerrado, como vulgarmente se dice; aquí hay algo, que por tabla se quiere que mortifique al Gabinete actual; aquí hay, ó debe haber, una segunda intencion, más evolucionada, ó cuanto se ha dicho es exagerado en grado heroico.»

¿Hay gato? Pues no hay quien le ponga el cascabel.

La mansedumbre del Gobierno actual no le permite ver en nadie intencion de mortificarle. Más vale así.

Los órganos de Mostoles.

La *Epoca* acusa de falta de patriotismo á los que dieron noticias sobre el Consejo de ministros extraordinario, y *El Acta* acusa al Gobierno de falta de discrecion por la reserva que se guardó sobre el objeto del Consejo de ministros extraordinario, y á los periódicos ministeriales de falta de tacto por su mutismo sobre lo acordado en el Consejo de ministros extraordinario.

Los dos son periódicos ministeriales y ambos amigos del monstruo.

De Los Debates:

«Vuelve á decirse que, coincidiendo con el matrimonio regio, se levantará el estado de sitio en las Provincias Vascongadas.»

La opinion pública, la razon natural y el sentido comun reclaman hace mucho tiempo esta medida.

¿La adoptará el Gobierno, ó la dejará para el que le sustituya?

Habla El Siglo:

«Comprendemos sin esfuerzo el afán demoleedor de todas las oposiciones. Somos españoles, y no se nos ocultan los defectos de nuestro carácter meridional y el relativo atraso de nuestras costumbres políticas. Lo que no comprendemos, lo que nos causa horror, como á la naturaleza del buen Torricelli se lo causaba el vacío es el afán suicida que sucesivamente, y cuando en cuando, se apodera de las fracciones en que, más tarde ó más temprano, se descomponen por fin los partidos políticos de España.»

Testigos de mayor excepcion en la materia, *El Siglo*, el buen Torricelli de la política, y sus amigos los Torricellis del centro.

Servicio de los ferrocarriles

TRANSPORTES EN GRAN VELOCIDAD

Hemos expuesto, con toda la extension que nos ha sido posible, los graves defectos que existen en la ley de ferrocarriles respecto al servicio de viajeros, y los abusos que á la sombra de esa defectuosa legislación se cometen por las empresas y por sus agentes, señalando de paso lo incompleto é incómodo de ese servicio, donde, como en España, por regla general, no existen ni estaciones, ni coches, ni nada de lo que abunda en las naciones civilizadas.

Hubiéramos debido, siguiendo un órden riguroso, examinar los derechos que la legislación concede al viajero y manera que éste tiene de ejercerlos, ó mejor dicho, de no ejercerlos; pero preferimos condensar en un solo artículo cuanto con estos derechos se relaciona en las diversas situaciones en que el público puede hallarse colocado respecto á las compañías.

Hoy, pues, nos limitaremos á tratar de los transportes en gran velocidad, es decir, de los equipajes y mercancías conducidas á la velocidad de los trenes de viajeros.

Al ocuparnos de este asunto, la primera falta que se manifiesta, el primer punto cuyo examen se hace indispensable, es el de las frecuentes sustracciones que se verifican en los equipajes de los viajeros y en las mercancías transportadas. Estas sustracciones no son de hoy. Vienen cometidas ya hace mucho tiempo, sin que ni las quejas de la prensa, ni las reclamaciones del público, ni las amonestaciones de la autoridad hayan podido ni evitadas ni siquiera minorarlas. Hoy como ayer, y como hace mucho tiempo, ningún viajero puede asegurar que el contenido de los bultos que entró en el cuidado de las empresas habrá de llegar intacto á su destino, sobre todo si por acaso contiene algo

que merezca la pena de cambiar de dueño.

Sería interminable la tarea de citar ejemplos de estas sustracciones. Buro será el viajero que no las haya experimentado alguna vez, porque en virtud de la índole especial de este servicio se verifican siempre, ó casi siempre, protegidas por la más completa impunidad.

En efecto, y concretándonos por ahora á los equipajes, las empresas sólo se obligan á indemnizar al viajero en casos de pérdida de los bultos ó cuando, repesado el equipaje, aparece con ménsa peso del consignado en el talon. Pero este repeso no se pide generalmente sino cuando el aspecto exterior del objeto transportado hace sospechar la existencia del fraude. Fuera de este caso, nadie se cuida de esta comprobacion, que por otra parte da derecho al cobro de una cantidad como gastos de repeso.

Ya hablaremos, cuando de las mercancías transportadas en gran velocidad nos ocupemos, de lo inútil de este repeso, como garantía para el transportador. Por ahora, fijémosnos solamente en los equipajes, é investiguemos los defectos de su transporte y las medidas que podrian emplearse para mejorarlo.

Insistamos desde luego en este hecho capital. Las sustracciones que se cometen en el contenido de los equipajes, pe más en impunes. Ni el Gobierno ni las mismas compañías, el uno por los medios legales y las otras por los medios disciplinarios adoptados, conseguirán nada en este asunto.

Los fraudes realizados en los equipajes no son conocidos, generalmente, sino cuando los viajeros los han retirado de las estaciones, y en este caso, toda reclamacion es improcedente. El art. 158 del reglamento para la ejecucion de la ley sobre policía de ferrocarriles, que se aplica por igual á toda clase de transportes, dice terminantemente que «el recibo de los objetos transportados expedidos por el consignatario y la realizacion del pago del transporte, extinguen toda acción contra la empresa conductora». De modo que si los equipajes son recibidos, mediante el canje del talon que acredita su facturacion, y esto, como hemos dicho, se hace siempre que no aparezcan señales exteriores de fractura ó deterioro, todo cuanto des pues se reclame, podrá servir para ilustrar á los delegados del Gobierno y á las compañías acerca de la moralidad de los empleados de ferrocarriles, pero no hará volver á su dueño los objetos que le hayan sustraído.

Bien examinado el asunto, no cabe otra cosa. La ley no puede favorecer al viajero solamente, y en este concepto, es imposible conceder indemnizacion á éste sin que preceda prueba terminante, prueba imposible desde el momento en que se reciben como buenos los bultos transportados. Un solo medio cabe emplear por parte del público dentro de la ley vigente para evitar las sustracciones, medio ordenado no há mucho por la direccion general de Obras públicas, y consistente en el precepto de los objetos que hayan de transportarse.

Este medio está basado en el art. 121 del ya citado reglamento, que dispone que cuando la compañía reciba los efectos bajo cubierta sellada, quedará exenta de responsabilidad entregándolos en la mis-

LA INVASION

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuacion.)

—¿Te agrada este agujero, Marcos?
—¿Que si me agrada!... Tanto, que no lo cambiaria por la mejor casa de Strasburgo, aunque me dieran dos mil libras de renta. Hace veintitres años que oculto aquí mis mercancías: azúcar, café, pólvora, tabaco y aguardiente; todo pasa por este sitio. Tengo constantemente ocho caballos en camino.

—Pero no gozas de nada.
—¿Que no gozo de na! ¿Te parece poco estar burlando de los gendarmes, ratones de cueva, y aduaneros, irritarlos, hacerles perder la pista, y oír decir por todas partes: «¡Que pícaro es Marcos! ¡Qué bien hace sus negocios! ¡No hay quien pueda con él!» Y otra porcion de cosas. ¡He! ¡he! ¡he! Te aseguro que no hay en la tierra mayor placer que éste. Por otra parte, todos los habitantes de los alrededores nos quieren; les vendemos las mercancías á mitad de precio, es decir, que hacemos un beneficio á los pobres y además alimentamos nuestros estómagos.

—Sí, pero ¿cuántos peligros debes correr!
—¡Bah! Nunca se le ocurrirá á un aduanero pasar de la brecha.

—¿Lo creo!—pensó Hullin, calculando que tendria que franquear de nuevo el precipicio.
—No vas descaminado, sin embargo,—continuó Marcos.—Al principio, cuando tenía que entrar aquí con un barril como esos al hombro, sudaba la gota gorda... pero ya estoy acostumbrado.

—¿Y si resbalas?
—Se acabaría todo. Tanto vale morir ensartado por los abetos como toser semanas y meses sobre un jergón.

Dives dirigió la luz de su linterna á las pilas de barricas de pólvora, que llegaban hasta la bóveda.

—Es pólvora fina inglesa; sus granos corren por la mano como si fueran de plata, y su alcance es tal, que puede dar caza al diablo. Con un dedo de pólvora basta. Hé aquí el plomo sin mezcla de estaño. Desde esta noche Hexe-Baizel se dedicará á hacer balas; conoce bien esta operacion; ya lo verás.

Disponíase á tomar el camino de la brecha, cuando de repente un ruido confuso de palabras se extendió por el aire. Marcos apagó la linterna y quedaron en tinieblas.

—Es alguno que marcha por allá arriba,—dijo en voz muy baja el contrabandista.—¿Quién diablo habrá podido subir al Falkenstein con este tiempo de nieves?

Escucharon reteniendo el aliento y fijos los ojos en el rayo de azulada luz que penetraba por una estrecha hendidura en el fondo de la caverna. Alrededor de esta grieta crecian algunas ramas que estaban cubiertas de escarcha; más arriba se descubria la cresta de un viejo muro. Continuaban observando en el más profundo silencio, cuando apareció al pie del muro una cabeza con el cabello despeinado, la frente ceñida por un círculo reluciente, cara larga y una barba roja termina la punta, todo ella destacándose de una manera extraña en el blanquecino cielo del Invierno.

—Es el Rey de Oros,—dijo Marcos riendo.

—¡Pobre diablo!—murmuró Hullin en tono grave.—Viene á visitar su castillo con sus desnudos pies sobre el hielo y su corona de hojalata en la cabeza. Mirale, está hablando; da órdenes á sus caballeros, á su corte; señala con su cetro al Norte y al Mediodía; todo le perte-

nece; es dueño del cielo y de la tierra... ¡Pobre diablo! Tan sólo de verle con sus pantalones y su raída piel de perro me muero de frío.

—Sí, Juan Claudio; me produce el efecto de un burgomaestre ó alcalde de un pueblo cuando hinchando sus mejillas coloradas exclama: «Yo soy Hans Aden, tengo diez fanegas de hermoso prado, poseo dos casas, una viña, mi pastor, mi jardín, ¡hum! ¡hum! ¡y auello y lo otro!» Al día siguiente le da una indigestion, y... buenas noches. Locos, ¿quién no está loco? Vámonos, Hullin; la vista de ese desgraciado que habla con el viento y de su cuervo que canta el hambre hace titilar.

Al salir á la luz del día Hullin pareció deslumbrado. Por fortuna, la corpulencia de su camarada, que estaba delante, le preservó del vértigo.

—Apóyate bien,—dijo Marcos.—imitame; la mano derecha en el agujero, el pié derecho sobre el peldaño; media vuelta; ya hemos llegado.

Se volvieron á la cocina del contrabandista, en donde Hexe-Baizel les dijo que Yegof estaba en las ruinas del antiguo burgo.

—Ya lo sabemos,—respondió Marcos; acabamos de verle tomando el fresco allá—arriba; cada uno tiene su gusto.

En el mismo instante, el cuervo Hans, volando sobre el abismo, pasó por delante de la puerta arrojando un penetrante grito; la estradada maleza se entreabrió, y apareció el loco sobre la terraza. Lanzó una mirada al contrabandista, y exclamó:

—Marcos Dives, trata de mudarte pronto. Te prevengo que estoy cansado de este desorden. Las fortificaciones de mis dominios deben estar libres. No permitiré que la miseria se aloje en mi casa. Por lo tanto, toma tus medidas.

Despues vió á Juan Claudio, y desarrugó su frente.

—¿Tú aquí, Hullin?—dijo.—¿Serías tan prudente que aceptaras las proposiciones que me he dignado hacerte? ¿Comprendes ya que una alianza como la mia es el único medio de librarte y librar á tu raza de una destruccion completa? Si es así, te felicito, pues demuestras tener mejor sentido de lo que te suponía.

Hullin no pudo contener la risa.
—No, Yegof, no, el cielo no me ha iluminado bastante para que acepte la hora que quieres hacerme. Por otra parte, Luisa no está en edad de casarse.

El loco habia vuelto á quedarse grave y sombrío. En pié en el borde de la roca, con la espalda vuelta al abismo, parecia que estaba allí como en su casa: su cuervo, trazando círculos á derecha é izquierda, no lograba distraerlo.

Levantó el cetro, frunció el ceño, y exclamó:

—Por segunda vez, Hullin, te hago mi demanda, y por segunda vez me la niegas. Te la haré todavia otra vez, pero una sola, ¿entiendes? Despues, que los destinos se cumplan.

Y girando gravemente sobre sus talones, con la cabeza alta y erguida apesar de la gran rapidez de la pendiente, bajó el sendero de la roca.

Hullin, Marcos Dives y Hexe-Baizel lanzaron á un tiempo una carejada.

—Es un gran loco,—lijó Hexe-Baizel.

—Creo que no estás equivocado del todo,—respondió el contrabandista.—Decididamente ese pobre Yegof ha perdido la cabeza. Pero no se trata ahora de eso; Baizel, escúchame bien: vas á empezar á fundir balas de todos los calibres; yo me voy á poner en marcha para Suiza. En ocho dias estará aquí el resto de nuestras municiones. Dame las botas.

(Continuará.)

ma forma y con los sellos intactos al remitente ó consignatario, y bastaría á evitar muchos fraudes.

Pero aun admitida la sustraccion y probado el fraude por la rotura de los sellos, resulta luego difícil la indemnizacion. Los equipajes y encargos se facturan ordinariamente sin necesidad de previa declaracion de su contenido. Bajo el nombre genérico de equipajes ó encargos se entregan á la facturación, siendo únicamente el peso el dato que puede conducir á la apreciación del fraude.

Prescindiendo de que, como más adelante diremos, este dato que tiene algun más valor para los encargos y mercancías, no es suficiente, la especialidad del contenido de los equipajes presenta infinitos casos de dudas y dificultades para la evaluación de la importancia del fraude ó sustracción.

Habría necesidad, para que estas dificultades desaparecieran, de que se hiciera anticipadamente una declaración detallada de los objetos contenidos en el equipaje, y esto, sobre no ser fácil, es peligroso. Un error involuntario en la declaración daría lugar, según el art. 120 del reglamento, á graves disgustos para el viajero.

Además, el art. 116 exige de toda responsabilidad á las empresas por el extravío de las joyas, perlerías, billetes del Banco, dinero y toda otra clase de valores que no hubiesen sido previamente declarados, y las empresas, á su vez, se niegan á este transporte si no se verifica en las condiciones establecidas para él, y que difieren notablemente de las que rigen el transporte de equipajes. Así pues, una sustracción en un equipaje, aun siendo precintado, daría derecho, si á una indemnización, pero esta indemnización tendrá que ser decretada despues de enojosos y largos tramites judiciales, y habría de resultar, por las circunstancias dichas, insuficiente.

A pesar de esto, no vemos otro medio por ahora que el precinto ó los sellos. Si el público se acostumbrara á emplearlo, haciendo constar en el talon esta circunstancia, y si además se tomase el trabajo, siempre que para ello tuviese ocasion, de pesar los bultos, para apreciar la exactitud del que se obtenga en la báscula de la estación, mucho habría adelantado para asegurar la inviolabilidad de los equipajes.

En cuanto al Gobierno, es de necesidad que no escatime la vigilancia en los trenes. La guardia civil y los mismos empleados de las inspecciones podrían ejercerla, en la seguridad de que habría de dar buenos resultados, pues á muchos de los que con frecuencia viajan y que en más de una ocasion han sido víctimas de estas sustracciones, hemos oido asegurar que desde que la guardia civil viaja en los furgones, estos fraudes son cada vez más raros.

Las compañías deben tener para este servicio un personal escogido y suficiente mente remunerado. La moralidad es difícilmente exigible á hombres que con frecuencia carecen de medios suficientes para el sostenimiento de su familia.

Intimamente ligado el transporte de equipajes con el de encargos, tocaremos otros puntos de aquél cuando, muy en breve, nos ocupemos de este último.

también primero en la escala, y á profesor de escuela en favor del primer profesor de equitación más antiguo.

Haciendo extensiva á la marina la concesion de la medalla de la guerra civil de 1873 y 1874.

Exterior

Roma 15.

Todavía no se ha tomado ninguna decision sobre la anunciada dimision de Cialdini, representante de Italia cerca del gobierno de la república de Francia.

Para el día 26 del presente mes se ha convocado un gran meeting en Nápoles, para tratar del desarme proporcional de las potencias de Europa.

Todas las asociaciones de paz, tanto de Italia como del extranjero, han sido invitadas para asistir á esta gran reunion.

Paris 5 (noche).

La Nouvelle Revue ha publicado un artículo de Castelar, en el que dice que la democracia moderna no es una casta como en otros tiempos, pero sí el conjunto de la nacion entera, y que no debe continuar las revoluciones, pero esforzarse en crear la paz y el trabajo por medio de evoluciones graduales y sucesivas. Añade que los republicanos franceses en 1848 y los de España en 1868 se estrellaron porque no comprendieron esta verdad y quisieron cambiar en un dia las costumbres políticas.

Concluye diciendo que los demócratas franceses triunfan hoy porque ponen en práctica estos principios.

Paris 15 (noche).

El nuncio ha entregado hoy al Sr. Grevy sus credenciales, y ha hecho votos para la prosperidad y la gloria de Francia.

El nuncio ha añadido: «Cuento con vuestra benevolencia y la cooperacion del gobierno francés para asegurar la armonía completa de la Iglesia y del Estado.»

El principal objeto de mi mision es de procurar la reciproca satisfaccion de intereses comunes.»

El señor Grevy ha contestado: «El mantenimiento de las buenas relaciones de Francia con el Vaticano es el objeto de la constante solicitud del gobierno francés.»

Se espera en esta capital al czarowitch y la zarina para fines de esta semana. Despues de descansar algunos dias, irán á Cannes.

Athenas 15.

El gobierno turco, habiendo aceptado el protocolo como base de las negociaciones, el de Grecia ha dado órden á sus delegados que entablen negociaciones con los de Turquía.

Londres 15.

La Gaceta Oficial publica los tratados de comercio y de extradición entre Inglaterra y Portugal, relativamente á sus posesiones de las Indias. El tratado fué firmado el 25 de Diciembre de 1878.

Paris 15.

Es inexacto que el gobierno francés tenga el proyecto de llamar al embajador de Francia en Madrid.

Constantinopla 15.

Varias potencias, y en particular Francia, recomiendan á Grecia que acepte la última contraproposicion de los delegados de Turquía.

Paris 15.

En cuanto se publique en el Diario Oficial del gobierno francés el nuevo arancel de aduanas, se entablarán negociaciones entre Francia, Austria, Italia, Suiza, Bélgica España y Portugal para la prorogacion de los tratados de comercio con dichas naciones.

Paris 15.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 83'00.—5 por 100 id., 117 83.—Exterior español, 15 0'00.—Interior idem, 13 3'04.—Amortizable interior, 00 0'0.—Idem exterior, 37 0'0.—Obligaciones de Cuba, 415'00.—Bolsin: 3 por 100 interior, 14 3'16.—Idem exterior, 15 1'16.—Amortizable interior, 00.—Idem exterior, 36 11'16.—Obligaciones de Cuba, 415'00.—Consolidados ingleses, 97 13'16.

Los periódicos de Paris dicen que se ha verificado un duelo á espada en la frontera española entre el conde de Barante y el Sr. de Sombreuil. El primero ha atravesado un brazo al segundo.

A la Post, de Berlin, le dicen de San Petersburgo que, según todas las probabilidades, dentro de poco quedará encargado el Sr. Valoniev de la direccion de los Negocios extranjeros, en calidad de vicecanciller. Así vendría á reemplazar al príncipe Gortschacoff, el cual, despues de dar su dimision de ministro de Negocios extranjeros, conservaría el título de canceller.

Los tribunales de Toulouse entienden en un pleito muy curioso.

Existe en dicha ciudad un café que frecuentan mucho los oficiales de la guarnicion. Algunos sargentos y soldados, contraviniendo á las prescripciones vigentes sobre esta materia, empezaron á reunirse también en dicho café, por lo cual el comandante de la plaza, atendiendo á las quejas que le daban, les prohibió que se reuniesen allí.

El propietario del café ha demandado al general comandante de la plaza, pidiéndole una indemnizacion de 30.000 francos por los daños y perjuicios que le ha causado prohibiendo á los sargentos y soldados que concurran á su establecimiento.

Segun telegrama del célebre velocipedista francés M. Lemouillé, en la próxima semana saldrá de Paris, dirigiéndose por Barcelona y Tarragona á Valencia y Ma-

drid. Este M. Lemouillé es el mismo que ha realizado últimamente un viaje en velocipede desde Paris á Viena en doce dias, de cuyo hecho se ha ocupado la prensa francesa.

Las tropas del general Roberts han tomado posesion definitivamente de la ciudadela de Cabul, Bala-Hissar. La fortaleza comprende dentro de sus recintos los palacios del emir y de la embajada inglesa.

Todavía no se han encontrado los restos del mayor Cavagnari y de los demás individuos de la embajada y de su escolta. Siguen practicándose excavaciones para hallarlos.

El emir Yacub kan ha dado su aprobación á las medidas adoptadas por el general Roberts.

El Standard afirma que se ha firmado un tratado defensivo entre Austria y Alemania.

Las noticias que se reciben de Marruecos anuncian que la provincia de Oucha sigue presa de viva agitacion: la guerra ha vuelto á reanudarse entre los Angades y los Beni-Suassen.

Los Beni-Suassen principiaron una lucha violenta contra los Angades, menos numerosos que ellos, pero mejor dirigidos; el jefe de éstos es el caid de la tribu de los Mayars, cheik Bon Becker. Los Angades triunfaron, matando cincuenta hombres al enemigo. Despues ha tenido lugar otro combate; las mujeres presenciaban desde sus camellos la lucha de sus hermanos y de sus esposos, y les animaban sus yu-yu, grito familiar á las mujeres árabes cuando quieren expresar su aplauso.

Estas luchas interiores prueban la poca autoridad del gobierno marroquí. Francia principia á alarmarse de la repetición de estos sucesos, y teme que tengan resonancia en la provincia de Orán. En efecto, parece que hace pocos dias, en esta provincia, una partida de naturales atacó un convoy francés.

Interior

Cartagena 15 (ocho mañana).

El trayecto de Murcia á Orihuela se halla completamente inundado á consecuencia de la gran tempestad que ha caido anoche.

Murcia 15 (nueve 5 mañana).

Se halla inundado el barrio de San Benito de esta ciudad. Las líneas de Madrid y Andalucía interceptadas, siendo imposible la salida.—Interin no bajen las aguas sería infructuoso adoptar ninguna medida.

Inútilmente se ha intentado vadear la avenida.

Cartagena 15 (diez 10 mañana).

La estación de Murcia se encuentra completamente aislada de la poblacion, á consecuencia de la gran avenida de los rios Segura y Mundo.

Son numerosas las desgracias personales que hay que lamentar.

El servicio de trenes completamente paralizado.

No se tiene noticia del tren número 31 de Cartagena.

Salí un tren especial con tropa para Benijain, con barens y marineros, con objeto de auxiliar la gente de la huerta.

Murcia 15 (doce y 36 tarde).

La inundacion de los campos de esta ciudad ha causado víctimas y destrozos sin cuento.

El pánico de esta capital es inmenso.

Daré detalles conforme me sea posible.

Murcia 15 (cuatro tarde).

Con grande exposicion de su vida, ha podido llegar de Alcantarilla un guardia civil, que ha visto ocho personas ahogadas en la carretera.

El pequeño lugar de Nonduermas ha desaparecido, siendo muchas las casas y barracas destruidas.

Las personas salvadas han sido albergadas en el palacio episcopal.

Alicante 15 (siete noche).

Se ha inundado por completo el pueblo de Orihuela. No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales. Probablemente saldrá el gobernador civil de esta provincia con auxilios para Orihuela.

Málaga 15.

En la madrugada de hoy, y á consecuencia de una tormenta, las aguas inundaron varias calles antes que se pudieran abrir las bocas madres.

Hay que lamentar la muerte de un hombre, que pereció por haber querido coger un arca que arrastraba el agua.

El comandante de serenos está suspenso por haberse retardado en las aberturas de las bocas madres.

Alicante 16.

Ha quedado interrumpida la comunicacion entre Orihuela y Murcia y Albacete y Alicante por efecto de la inundacion.

Las calles de Orihuela están inundadas por completo, excepto una.

A las nueve y media de anoche salió para Orihuela el gobernador civil con el jefe y fuerza de la guardia civil, y un individuo de la comision provincial, para que acuerde los socorros para las víctimas.

Bilbao 14.

Continúan dando buenos resultados en esta provincia los ensayos del cultivo del sinfio. Hay quien á los cuarenta dias de haber enterrado cien tubérculos, cortó cerca de tres arrobas de esa planta forrajera, que el ganado comió con voracidad.

Zaragoza 15.

En la corrida de ayer, uno de los toros enganchó al banderillero Gallito, lanzándole á gran altura y dejándole en un estado muy grave. El mismo toro cogió también á Lagartija, pero tuvo éste la fortuna

de salir ileso. El público, profundamente impresionado con estos dos accidentes, gritó al matador que concluyera con el toro de cualquier manera.

Huelva 14.

Una casa inglesa ha contratado en 8.096 libras esterlinas la construccion de la fábrica de gas de esta capital, que prestará servicio el 15 de Junio próximo.

Valencia 14.

En la novillada que hubo ayer en esta capital á beneficio del espada Mestizo, que tan grave herida sufrió en esta plaza, fué enganchado por el quinto novillo el espada Leon, llevando tal porrazo, que quedó atolondrado y sin poder continuar la brega.

Murcia

La inundacion en el valle de Murcia es verdaderamente horrorosa, según noticias que ha recibido uno de nuestros colegas.

Nunea se vió esta extension de terreno tan castigada por el azote, ni aun en las dos inundaciones estupidas que lleva sufridas en el presente siglo. Por los detalles que tenemos de la catástrofe puede compararse con la ocurrida en Tolosa (Francia) hace pocos años.

La situacion topográfica del terreno inundado se presta en extremo á este género de desastres. Las sierras de Carrascoy, de La Pila, de La Cresta del Gallo, de Miravete y Segura, forman una cadena de granito que aprisiona y cerca el fértil valle de Murcia; éste se halla atravesado por los rios Mundo y Segura dividiendo el último la capital, que ha sido inundada por él dos veces en el período de ochenta años, no siendo ninguna de ellas tan desastrosa como la presente.

La inundacion que hoy lamentamos ha tenido por origen el desbordamiento de los dos rios ya citados, y el derrame copioso de las vertientes de las sierras igualmente mencionadas. Murcia y su huerta se encuentran en un hondo, al que confluyen los desagües de todo su valle. Cerca de la capital, á unos tres kilómetros, y por la parte del Este, están situados los pueblos de Nonduermas y Era Alta, que por su proximidad al rio Segura han sido completamente arrasados por el agua.

Estos pueblos constan de unos seiscientos vecinos próximamente, y han tenido la desgracia de ser siempre los primeros en anegarse por los desbordamientos del Segura, á consecuencia de que están colocados en una depression del terreno. Por esta razon se hallan completamente inundados en la actualidad, según los partes telegráficos últimamente recibidos, los cuales acusan también un buen número de víctimas ahogadas en dichos infortunados pueblos.

Benijain y Torreagüera, otros dos pueblos de alguna importancia, se hallan igualmente cubiertos de agua. Situados al pié de las sierras de Miravete y Peña Roya, reciben las vertientes de ellas, á más del desagüe copioso de la rambla del Garuchal, que naciendo en los montes de Alahona y Columbares, recoge inmensa cantidad de agua, desde su nacimiento y paso por el partido de las Cañadas de San Pedro. Los citados pueblos distan de la capital sólo cuatro kilómetros, y se hallan al Sur de ella y á la derecha del rio Segura. Constan ambos de unos 1.500 vecinos. La capital está defendida por un muro llamado Malecon, que sirve de paseo á la vez, y que fué hecho con el fin de contener los desbordamientos de aquel rio. Pero el barrio de San Benito, asentado en una llanura antes de llegar á la capital, y á la misma altura del rio que lo separa de aquélla, no tiene defensa de ningun género, por lo cual ha sido en él la inundacion mayor que en la ciudad.

Alcantarilla es un pueblo importantísimo, y dista de la capital cinco kilómetros. Coleado al Este de aquélla y en una altura considerable, ha podido librarse por esta razon de esas grandes avenidas torrenciales. Descrito á la ligera la extension del terreno inundado, se comprende á primera vista lo horrible de la catástrofe y el número de víctimas que habrá producido.

Las avenidas de la parte del Este de Murcia tenían tal ímpetu que, en su violento empuje, han destruido quinientos metros de vía férrea, entre Alcantarilla y la capital. Como el cauce del Segura no es capaz para dar salida á la inmensa cantidad de agua estancada en el valle, de aquí que la inundacion no sea el torrente que pasa destruyendo, sino el mar contenido en un estrecho límite, hasta no sabemos cuántos dias.

Los pueblos que más han sufrido son Nonduermas, Era-Alta, Benijain y Torreagüera. Además, como la huerta de Murcia está muy poblada de colonos, á consecuencia de su fertilidad, es probable que

las víctimas, desgraciadamente, asciendan á una cifra aterradora. La tormenta tuvo lugar en la noche de anteayer, y en medio de una oscuridad tal, que cuando las autoridades quisieron tomar medidas salvadoras, las aguas habían hecho ya grandes estragos, y penetraban en la ciudad con actitud amenazante. La estación del ferrocarril se encuentra completamente aislada por las aguas: igual ocurre con la de Benijain.

Hablase de una suscricion nacional en favor de aquella desdichada comarca, y pocas veces, en verdad, se habrá ejercitado con tanta justicia la caridad de una nacion como en el presente caso. Murcia viene siendo desde hace bastantes años víctima de todas las inclemencias de la naturaleza y de las desdichas producidas por la terrible crisis que atraviesa nuestro país.

Perdidas las cosechas, paralizada la industria, el Invierno se presenta aterrador. Si alguna ligera esperanza quedaba, la presente inundacion se ha encargado de deshacerla.

Gran ocasion se ofrece hoy á nuestro Monarca, con motivo de su próximo viaje á aquella provincia, para dar una alta muestra de sus generosos sentimientos, iniciando un gran movimiento de caridad en favor de los infelices habitantes de la huerta de Murcia, en el cual seguramente tomaría parte España entera.

¡Caridad para Murcia!

Ayer y hoy

Espérase en Madrid muy en breve al señor Labra, y hasta su llegada no continuarán los trabajos de redaccion del manifiesto democrático.

Es posible que no haya tal manifiesto y que se acuerden en su lugar declaraciones del Sr. Martos en el Congreso á nombre de todos los demócratas unidos.

Ayer tarde se reunieron en el Congreso los señores marqués de Bedmar, marqués de Cabra, marqués de Valdeiglesias, conde de Bernar, conde de Casa-Sedano, conde de la Romera, Garrido, Estéban Collantes (D. Saturnino) y Cánovas (don Emilio).

Se trató de dar un banquete al Sr. Cánovas del Castillo á propuesta del señor conde de Sedano.

Algunos ministeriales decían anoche que no es época apropiado para banquetes.

El viaje del Rey durará ocho ó diez dias. Hace mucho tiempo que S. M. manifestaba deseos de volver á la escuadra, que no había visitado desde hace dos años.

Ya está extendido y firmado el real decreto reformando la organizacion de la direccion de Correos y Telégrafos.

El tribunal de imprenta ha pedido veinte dias de suspension para Los Debates.

En nuestra segunda edicion de ayer dimos cuenta á nuestros lectores de las inundaciones ocurridas en la huerta de Murcia y Alicante y en una parte de la de Málaga; y en otro lugar de este número insertamos los últimos despachos que se han recibido sobre este desastre, que ha causado ya grandes pérdidas y algunas desgracias, y amenaza causar más todavía.

El servicio telegráfico en Murcia y Alicante funcionaba hoy con gran retraso.

También funcionaban con mucha dificultad las líneas de Huelva, Málaga, Sevilla y Cádiz, por efecto de las grandes tormentas y lluvias torrenciales que han descargado sobre las mismas.

Hellin está incomunicado en absoluto con Murcia, y esta ciudad con Alicante.

Las autoridades de aquellas poblaciones piden con urgencia auxilios para socorrer las más apremiantes necesidades de los infelices que han quedado sin hogar y sin recurso alguno.

Los senadores y diputados murcianos residentes en Madrid se presentarán inmediatamente á S. M., pidiéndole se interese por aquellos infelices.

Es posible que si se confirman las tristes noticias recibidas, se inicie una suscricion nacional para remediar tanta desgracia.

Témese todavía que las desgracias sean mucho mayores de las conocidas hasta ahora.

El senador Sr. Guirao conferenció anoche con el señor ministro de la Gobernacion, para rogarle que atienda con la mayor solicitud á los desgraciados pueblos de Murcia que sufren los estragos de la inundacion.

El Sr. Silvela dispuso en el acto que se librasen 5.000 pesetas del fondo de calamidades públicas para el objeto indicado por el Sr. Guirao.

Si la inundación de la vega de Murcia ha causado, como parece, graves desperfectos en las obras de la vía férrea, difíciles de reparar en pocos días, S. M. hará su viaje por Alicante, embarcándose en este puerto para trasladarse á Cartagena.

De este modo, una desgraciada casualidad hará que se restablezca el primitivo itinerario á que dijimos se ajustaría el viaje de S. M. el Rey.

Dícese que el Sr. Silvela ha llevado muy á mal que el gobernador de Murcia, Sr. Castillo, telegrafara directamente á S. M. el Rey para darle cuenta de la inundación de la huerta de aquella provincia.

El señor ministro de la Gobernación cree con razón que los consejeros responsables son los llamados á informar á S. M. de lo que ocurre en España, y que las autoridades de las provincias sólo pueden y deben entenderse con el Gobierno.

Vuelve á hablarse de crisis convenida y resuelta para cuando regrese el Sr. Cánovas del Castillo.

Dícese que los señores Sotolongo y marqués de Comillas, comisionados del Banco Hispano-colonial, han presentado al Gobierno proposiciones inaceptables para la rescisión del contrato de empréstito, apesar del deseo del Gobierno de conseguir dicho resultado.

Anoche se dijo en diferentes círculos que el presidente del Consejo de ministros acompañaría á S. M. el Rey en la proyectada visita á los departamentos de Cartagena y Cádiz.

Insístese en que el Sr. Albacete abandonará la cartera de Ultramar antes de que se trate en el Congreso de las reformas de Cuba.

Segun informes autorizados, podemos asegurar que no es exacto que se haya contratado en París el empréstito de Ultramar de 125 millones de pesetas.

Los generales Prendergast y Daban, capitán general y segundo cabo de Cataluña, conferenciaron ayer tarde con el presidente del Consejo sobre asuntos relacionados con la capital del Principado.

Vuelven á dar por cierta algunos centralistas la venida del Sr. Posada Herrera para terciar en la discusión de las capitulaciones matrimoniales.

Nuestros informes coinciden con los de los centralistas en la venida á Madrid del Sr. Posada Herrera; pero nos permiten asegurar, en cambio, que no abandonará su actitud retraída de la política ni aquí ni en Llanes.

El Sr. Posada Herrera no puede ni quiere intervenir en la política mientras domine la absorción completa del Gobierno y de la mayoría por un hombre solo, por más monstruoso que sea.

Anoche celebraron una detenida conferencia en la secretaría de Gobernación el Sr. Silvela, el capitán general de Madrid y el gobernador de la provincia.

Parece que el Gobierno ha concedido 125.000 pesetas para continuar las obras del puerto de Almería.

En 1.º de Setiembre último importaba la deuda flotante 41.524.601'06 pesetas, y en fin de mes se había elevado á 46 millones 892.624'53 pesetas. Saldado el anticipo de 10 millones de pesetas por conversión en letras á favor del Banco, el aumento es debido en su mayor parte á la diferencia entre esta conversión y poco más de cinco millones de letras recogidas.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden autorizando al capitán general de este distrito para que ensaye en uno de los cuerpos de la guarnición las ventajas del procedimiento inventado por el comisario de guerra D. José María Aulestia para dar condiciones de impermeabilidad á toda clase de prendas.

Si, como se asegura, esas condiciones se

adquieren sin desaparecer la porosidad, tan necesaria para la salud, indudablemente el invento puede causar una reforma utilísima en el vestuario de nuestro ejército.

Ecos de Madrid

El primer sábado del mes de Noviembre comenzarán definitivamente las conferencias públicas en El Fomento de las Artes, según acuerdo de la junta directiva.

Desde hace dos días se encuentra más aliviado de la grave enfermedad que le aqueja el general D. José Lagunero.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha confirmado la sentencia de pena capital impuesta por el Consejo de guerra celebrado en Madrid en la causa instruida contra un paisano que dió muerte á un guardia civil el día de San Isidro.

El picador Chico, que desde la cogida que recibió en la corrida del domingo se encuentra en el Hospital general, se halla algo más aliviado de la grave dolencia que le aqueja, y su curación será larga.

El próximo lunes llegará á Madrid el Sr. Romero Robledo.

Anoche se estrenó con grandísimo y merecido éxito en el teatro Español el drama El ejemplo, de los Sres. Santibañez y Echevarría, los cuales tuvieron que presentarse en la escena diez veces á recibir los aplausos del público.

Los honores de la interpretación correspondieron al Sr. Jimenez. Las Sras. Marin y Calderon estuvieron regularmente. El Sr. Calvo (D. Ricardo) trabajó con buena voluntad y tuvo momentos felices.

El primer actor D. Rafael Calvo estuvo deplorable; jamás lo hemos visto tan descompuesto y con tanta impropiedad en la expresión y en la manera de presentarse. Representa un viejo, y apesar de eso, no deja el manoteo y los movimientos rápidos y nerviosos que constituyen su manera especial de llamar la atención. Si sigue con estas exageraciones, abrigamos serios temores por el porvenir del Sr. Calvo.

Y lo peor es que va formando escuela. Su hermano D. Ricardo, que tenía mejor modo de andar en la escena, empieza á imitarle en los movimientos bruscos, y la señorita Calderon tuvo anoche cierto manejo de brazos que es peculiar de Rafael Calvo, y que en una señorita es de peor efecto todavía que en un hombre.

Se nos ruega llamemos la atención del concejal encargado de paseos y arbol dos á fin de que, si es posible, haga desaparecer las cunetas empedradas que descienden de las calles que parten de la de Serrano atravesando al paseo de caballos de la Castellana, por lo ocasionadas que son á percances. Una sencilla y poco costosa alcantarilla facilitaría el desagüe y evitaría caídas á los jinetas ó que se inutilice una caballería de las que por allí transitan.

Sería conveniente que el empresario del teatro Real se sirviese avisar si los abonados han perdido el derecho que hasta aquí han venido disfrutando de asistir á los ensayos generales, para evitar que suceda lo ocurrido hace pocas noches, que distinguidísimas damas se vieron desatendidas, llevando sus respectivas tarjetas de abono, mientras otras personas pasaron sin necesitar ni áun esta circunstancia. De paso recomendamos al empresario haga entender á algunos de sus dependientes que nada autoriza el lenguaje familiar que empleaban para recibir á las personas que pesaron asistir al ensayo de Los Hugonotes.

La Prensa

Si, nos divertimos y gozamos, mientras el País lora y sufre, mientras los pueblos se aniquian bajo el peso de los impuestos y de eien calamidades.

Si, se cubren con exceso y por muchos millones los abonos del teatro de la Opera, y no hay un establecimiento de beneficencia debido á la virtud. El vicio, la codicia, el deseo de enriquecerse pronto y sin fatigas, sostiene por punto general los asilos de beneficencia. Es más: llevamos nuestro egoísmo, llega nuestra ceguera hasta el abandono, hasta perder el instinto de conservación.

En toros, en las carreras de caballos y en el teatro Real se invierten tesoros de valor incalculable, y Madrid no tuvo cuenta mil duros!! para construir un correccional de jóvenes y recoger á los mil niños que pululan por las calles sin casa ni hogar, durmiendo en los umbrales de las puertas, abandonados á la ignorancia y al hambre y á todos los incentivos del vicio.

¡Después... se levantan cadáveres y la viciada pública queda satisfecha contemplando el espectáculo de un hombre estrangulado!

Si, nos divertimos; ya ven y advierten nuestros lectores cómo nos divertimos.

Si, como se asegura, esas condiciones se

Los neos de hoy, los de La Fe y El Siglo Futuro, los de El Fénix y los de El Mensuario de María, han rebajado el concepto que tenían aquellos fariseos y nos pintan al Dios de los cristianos, conmovido á la vista de lamparillas y banderolas, de gallardetes y de ofrendas, de actos de fe inventados y de piedades inventadas también, como si el Creador del mundo sintiese todas las debilidades humanas, y fuese sensible á las miserables adulaciones que se prodigan en España á cualquier funcionario público.

Costeando, contribuyendo, inventando, es como esperan conseguir sus fines, y poco importa á los neos hacer á Dios cómplice de esas hazasñas. ¡Ah! ¡Con cuánta razón llamaba Jesucristo á los neos de su tiempo raza de víboras!

Inventando unas veces en La Saleta y otras en Lourdes; costeando á cargo de gente crédula y sencilla los inmensos gastos de esa tribu de Levi, que no pudieron destruir los Titos y Vespasianos; contribuyendo á sostener esa credulidad y esa ignorancia con todo género de aparatos escénicos, es como pueden ir sosteniendo los modernos neos su intrusión en la religion de Cristo.

Afortunadamente, la instrucción se extiende; la libertad, aunque se oculta, vive; la moral evangélica no perece, y con tales elementos esperamos cercano día en que los neos sean arrojados de la iglesia cristiana, de la misma manera que Jesús arrojó á los mercaderes del templo.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido hoy los siguientes telegramas:

En este momento, tres á cuatro, empieza á crecer el río de una manera espantosa, como nunca se ha conocido. Pánico inmenso. Pérdidas incalculables. No pueden precisarse desgracias; deben ser muchas. Adopto medidas posibles para procurar remedio á tamaños males. El tiempo continúa cerrado y el río sigue subiendo. Interrumpidas comunicaciones telegráficas.

Gobernador á ministro Gobernación: He llegado á esta ciudad á primera hora de la mañana; todas las calles, excepto dos, están inundadas, teniendo el agua de uno á tres metros de altura. Es la mayor inundación que se ha conocido en este término. No hay noticias hasta ahora de desgracias personales, gracias al celo y actividad de las autoridades locales. He reconocido las calles inundadas en un carruaje que flotaba sobre el agua. Acuerdo con el alcalde las medidas necesarias para que no falten al vecindario los artículos de primera necesidad, y acompañado de dicha autoridad, del señor obispo, autoridades civiles y militares, médicos, arquitectos y fuerza de carabineros y de la guardia civil, salgo en este momento á visitar y remediar á los enfermos y á los pobres. La inundación, aunque lentamente, empieza á decrecer.

Esta mañana he conferenciado con el general Alarcón, que con todo hasta la cintura ha podido venir del Regueron. Desde ayer se ocupa la tropa y marinería con lanchas en recoger gentes que ha salvado la vida sobre ruinas y en los árboles. Se empieza á operar en el centro de la huerta donde no se había podido penetrar. Van recogidos 30 cadáveres, pero pasarán de 100 los que habrá. Se ha establecido una cocina económica para dar dos raciones á más de 800 personas que ayer gozaban de un bienestar.

Como la inundación fué á medianoche y convirtió en un mar la huerta, nadie ha podido salvar nada, ahogándose centenares de mulas, bueyes y cerdos. El general me ha mandado una compañía de ingenieros, que ha ido hacia Alcantarilla, donde el desastre es terrible. La huerta presenta la imagen de la desolación. El río ha entrado en su cauce natural. Cielo despejado y apenas ha llovido en la provincia.

Por la línea del Norte han llegado esta mañana á Madrid el marqués del Viso y el duque de San Carlos.

En la calle de Villamagna, número 6, buhardilla, se cometió ayer un robo consistente en ocho lios de alfombra de la propiedad de la señora condesa viuda de Pársent, ignorándose los autores.

Desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy han sido detenidos en Madrid por diferentes delitos leves 62 individuos de uno y otro sexo.

Mañana saldrá á la luz pública en esta corte un periódico semanal, órgano exclu-

sivo de los establecimientos penales, bajo el título de El Penitenciario, cuya dirección está á cargo de D. Julián Rusquek.

Segun hemos oido á varios aficionados y amigos de la empresa de la Plaza de toros, el domingo próximo se lidiarán seis de éstos de la acreditada ganadería de Miura.

El señor ministro de Ultramar, acompañado de su señora, ha estado esta tarde en Palacio.

El marqués de Najera ha dado hoy el pésame á la señora viuda del vizconde de Solís, en nombre S. M. el Rey y AA. RR.

Anoche regresó á Sevilla el arzobispo de aquella diócesis.

Esta tarde se han reunido en el palacio de Buenavista los ministros, celebrando Consejo presidido por el general Martínez Campos.

Ha sido condenado á veinte días de suspensión, con pago de costas, nuestro colega de Valladolid El Norte de Castilla.

Esta tarde á las dos ha recibido S. M. el Rey en audiencia particular á los señores D. Antonio Guero y señora, doña Virginia Burriel de San Juan, D. Carlos España, ministro plenipotenciario en China; el señor marqués de Torneros, D. Victoriano Marchal, joyero; D. Antonio Saliquet, doña Josefa García de Alvarez, doña Francisca Walschmidt de Perez Montes, señor vizconde de la Torre de Luzon y señorita doña Pilar Armero.

Una nueva subida de un franco por saca han experimentado las harinas.

El trigo también ha subido 50 céntimos. Los aceites y espíritus 25 céntimos de aumento.

Los azúcares sin variación y con muy buenas demandas.

Los últimos telegramas de la Habana no señalan ninguna variación en este dulce.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido hoy los siguientes telegramas:

En este momento, tres á cuatro, empieza á crecer el río de una manera espantosa, como nunca se ha conocido. Pánico inmenso. Pérdidas incalculables. No pueden precisarse desgracias; deben ser muchas. Adopto medidas posibles para procurar remedio á tamaños males. El tiempo continúa cerrado y el río sigue subiendo. Interrumpidas comunicaciones telegráficas.

Gobernador á ministro Gobernación: He llegado á esta ciudad á primera hora de la mañana; todas las calles, excepto dos, están inundadas, teniendo el agua de uno á tres metros de altura. Es la mayor inundación que se ha conocido en este término. No hay noticias hasta ahora de desgracias personales, gracias al celo y actividad de las autoridades locales. He reconocido las calles inundadas en un carruaje que flotaba sobre el agua. Acuerdo con el alcalde las medidas necesarias para que no falten al vecindario los artículos de primera necesidad, y acompañado de dicha autoridad, del señor obispo, autoridades civiles y militares, médicos, arquitectos y fuerza de carabineros y de la guardia civil, salgo en este momento á visitar y remediar á los enfermos y á los pobres. La inundación, aunque lentamente, empieza á decrecer.

Esta mañana he conferenciado con el general Alarcón, que con todo hasta la cintura ha podido venir del Regueron. Desde ayer se ocupa la tropa y marinería con lanchas en recoger gentes que ha salvado la vida sobre ruinas y en los árboles. Se empieza á operar en el centro de la huerta donde no se había podido penetrar. Van recogidos 30 cadáveres, pero pasarán de 100 los que habrá. Se ha establecido una cocina económica para dar dos raciones á más de 800 personas que ayer gozaban de un bienestar.

Como la inundación fué á medianoche y convirtió en un mar la huerta, nadie ha podido salvar nada, ahogándose centenares de mulas, bueyes y cerdos. El general me ha mandado una compañía de ingenieros, que ha ido hacia Alcantarilla, donde el desastre es terrible. La huerta presenta la imagen de la desolación. El río ha entrado en su cauce natural. Cielo despejado y apenas ha llovido en la provincia.

Por la línea del Norte han llegado esta mañana á Madrid el marqués del Viso y el duque de San Carlos.

En la calle de Villamagna, número 6, buhardilla, se cometió ayer un robo consistente en ocho lios de alfombra de la propiedad de la señora condesa viuda de Pársent, ignorándose los autores.

Desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy han sido detenidos en Madrid por diferentes delitos leves 62 individuos de uno y otro sexo.

Mañana saldrá á la luz pública en esta corte un periódico semanal, órgano exclu-

sivo de los establecimientos penales, bajo el título de El Penitenciario, cuya dirección está á cargo de D. Julián Rusquek.

Segun hemos oido á varios aficionados y amigos de la empresa de la Plaza de toros, el domingo próximo se lidiarán seis de éstos de la acreditada ganadería de Miura.

El señor ministro de Ultramar, acompañado de su señora, ha estado esta tarde en Palacio.

El marqués de Najera ha dado hoy el pésame á la señora viuda del vizconde de Solís, en nombre S. M. el Rey y AA. RR.

Anoche regresó á Sevilla el arzobispo de aquella diócesis.

Esta tarde se han reunido en el palacio de Buenavista los ministros, celebrando Consejo presidido por el general Martínez Campos.

Ha sido condenado á veinte días de suspensión, con pago de costas, nuestro colega de Valladolid El Norte de Castilla.

Esta tarde á las dos ha recibido S. M. el Rey en audiencia particular á los señores D. Antonio Guero y señora, doña Virginia Burriel de San Juan, D. Carlos España, ministro plenipotenciario en China; el señor marqués de Torneros, D. Victoriano Marchal, joyero; D. Antonio Saliquet, doña Josefa García de Alvarez, doña Francisca Walschmidt de Perez Montes, señor vizconde de la Torre de Luzon y señorita doña Pilar Armero.

Una nueva subida de un franco por saca han experimentado las harinas.

El trigo también ha subido 50 céntimos. Los aceites y espíritus 25 céntimos de aumento.

Los azúcares sin variación y con muy buenas demandas.

Los últimos telegramas de la Habana no señalan ninguna variación en este dulce.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido hoy los siguientes telegramas:

En este momento, tres á cuatro, empieza á crecer el río de una manera espantosa, como nunca se ha conocido. Pánico inmenso. Pérdidas incalculables. No pueden precisarse desgracias; deben ser muchas. Adopto medidas posibles para procurar remedio á tamaños males. El tiempo continúa cerrado y el río sigue subiendo. Interrumpidas comunicaciones telegráficas.

Gobernador á ministro Gobernación: He llegado á esta ciudad á primera hora de la mañana; todas las calles, excepto dos, están inundadas, teniendo el agua de uno á tres metros de altura. Es la mayor inundación que se ha conocido en este término. No hay noticias hasta ahora de desgracias personales, gracias al celo y actividad de las autoridades locales. He reconocido las calles inundadas en un carruaje que flotaba sobre el agua. Acuerdo con el alcalde las medidas necesarias para que no falten al vecindario los artículos de primera necesidad, y acompañado de dicha autoridad, del señor obispo, autoridades civiles y militares, médicos, arquitectos y fuerza de carabineros y de la guardia civil, salgo en este momento á visitar y remediar á los enfermos y á los pobres. La inundación, aunque lentamente, empieza á decrecer.

Esta mañana he conferenciado con el general Alarcón, que con todo hasta la cintura ha podido venir del Regueron. Desde ayer se ocupa la tropa y marinería con lanchas en recoger gentes que ha salvado la vida sobre ruinas y en los árboles. Se empieza á operar en el centro de la huerta donde no se había podido penetrar. Van recogidos 30 cadáveres, pero pasarán de 100 los que habrá. Se ha establecido una cocina económica para dar dos raciones á más de 800 personas que ayer gozaban de un bienestar.

Como la inundación fué á medianoche y convirtió en un mar la huerta, nadie ha podido salvar nada, ahogándose centenares de mulas, bueyes y cerdos. El general me ha mandado una compañía de ingenieros, que ha ido hacia Alcantarilla, donde el desastre es terrible. La huerta presenta la imagen de la desolación. El río ha entrado en su cauce natural. Cielo despejado y apenas ha llovido en la provincia.

Por la línea del Norte han llegado esta mañana á Madrid el marqués del Viso y el duque de San Carlos.

En la calle de Villamagna, número 6, buhardilla, se cometió ayer un robo consistente en ocho lios de alfombra de la propiedad de la señora condesa viuda de Pársent, ignorándose los autores.

Desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy han sido detenidos en Madrid por diferentes delitos leves 62 individuos de uno y otro sexo.

Mañana saldrá á la luz pública en esta corte un periódico semanal, órgano exclu-

BOLSA DEL DIA 16 DE OCTUBRE. COTIZACION OFICIAL.

Table with columns for FONDO PUBLICO, último precio, and various financial instruments like Renta perpetua, Deuda amortizable, etc.

ALMANAQUE Y CULTOS SANTOS DEL DIA 17.

Santa Eudvigis, viuda, y la beata Margarita de la Alcañete, salesa. CULTOS.—Seguna el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de los Portugueses, donde continúa la novena de San Rafael Arcangel; á las diez habrá misa mayor y sermón, y por la tarde á las cinco completos y procesion de reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de los Desamparados en Monseñor, ó lá de la Flor de Lis en Santa María.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. TEATRO REAL.—A las ocho.—T. impar.—Gli Ugonotti. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—T. par.—El ejemplo.—Fin de fiesta. ZARZUELA.—A las ocho y media.—Catalina. APOLO.—A las ocho y media.—El tanto por ciento.—Tentar al diablo. COMEDIA.—A las ocho y media.—La llave de la gaveta.—Llovido del cielo.—Pobre porfiado. ESLAVA.—A las ocho.—Salon-Esiva.—En la cara está la edad.—La capa de José.—Arististas para la Habana.

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armería, 8 duplicado.

A ORILLAS DEL NILO

FOR EDMUNDO ABOUT

(Continuacion.)

—¿Dónde ha encontrado sus millones? —¿No sabeis que está casi arruinado? Y todo se aseguraba, se desmentía y juraba con tal convicción, que se hubiese vuelto loco un juez. Uno de los más habladores del corro nos divertió durante un cuarto de hora á expensas del istmo de Suez. Tenía acento provenzal y admirablemente expedita la lengua. —El istmo,—dijo,—¿qué istmo? El establecimiento del señor Lesseps? ¡Bah! Eso no es un istmo, eso es una ratonera para coger capitales débiles; pero á nosotros, los de Alejandría, no se nos engaña tan fácilmente. Ni una pialra saldrá de nuestro bolsillo hasta que veamos las fragatas navegar viento en popa entre Suez y Puerto-Said. Allí hay cincuenta ó sesenta desocupados que almuerzan por la mañana, comen por la tarde, se acuestan por la noche y beben excelente vino de Champagne á la salud de las buenas gentes de Europa. Cuando gastan el último cuarto, el señor Lesseps coge un azadon de oro macizo y hace que inaugura cualquier trabajo, y ¡zas! le caen cien millones del cielo. Nunca se pondrá en claro la suma de millones que han consumido sin hacer nada. Yo me permití observar timidamente que más de un viajero ha visto los trabajos. —¿Visto?—replicó con furor bufo.—¿Visto?... En cuanto llega uno le achispian, y sabe nadie lo que ve cuando está achispado? Le pasean en una barca por una especie de regadera, en la que arrojan tres bocanadas de agua traida expresamente del Cairo, y que sirven para todo el viaje, gracias á un sistema de esclusas que marearán al mismo diablo. La misma agua le lleva y le trae, y para ocultar el mecanismo han elevado de trecho en trecho tubos de hierro coronados con palmas verdes; ¡hasta se ven dátiles en ellos! ¿Quiere el viajero que le enseñen los trabajadores, campamentos ó caseríos? No tiene más que decirlo; todo está dispuesto. A cada jornada encuentra una brigada de obreros, pico en mano unos quinientos, y hasta media docena de casus que se desarman. Todo esto acompaña al iluso durante el camino. Desembarca, admira, entra en una casa bastante limpia, bebe una botella; pero apenas vuelve la espalda, el caserío y talleres desfilan á traves de los campos y van á esperarle á la otra es-

tacion: ¡esta es la verdad! Todos los franceses se dejan engañar, hasta el príncipe Napoleón, que ha pasado por listo entre los senadores. ¡Idea nacional! ¡Especulacion nacional! Y, sobre todo, ¡vino nacional! Esto es bastante para perder la cabeza. Sir Henry Bulwer, un inglés,—detesto los ingleses, pero les aprecio cuando por casualidad tienen sentido comun,—se proveyó de un cuchillo ó hizo una incision en la casita en que le ofreció el primer almuerzo el Sr. Lesseps, y en toda la longitud del istmo encontró la misma hendidura. Estos millores no tienen el vino de los marseleses, como es sabido, y en el último banquete, cuando se despidió de la compañía, el Sr. Lesseps y los demas esperaban algun cumplimiento. ¡Pero no fué tan bestial! «Señores, dijo, tengo el honor de haceros observar que si los diplomáticos tienen lengua, es para callar.» Mucho hubieron de bromear para hacerle reir, y éstas fueron las gracias que obtuvieron. Simpático marmullo acogió este discurso, y algunos tenderos de Alejandría felicitaron al orador. ¡Qué extrañas gentes! ¡Y nos ha de juzgar el Oriente por semejantes muestras! Apesar mio, recordaba que en Scutari, paseando solo una tarde por la orilla asiática del Bósforo, me llamó la atencion un monton de cosas muertas, rotas, corrompidas y medio destruidas, que traian y llevaban las olas hasta que le abandonaron al fin. Aquellos restos sin forma, color ni nombre, ¿no se parecen algo á la emigracion de escorias humanas que una corriente invisible lleva al Este del Mediterraneo? Despues he sabido que estaban representadas en Alejandría muchas naciones de Europa por casas de comercio tan consideradas como considerables. Grecia ocupa el primer puesto, despues Italia, despues Francia, pero formando una colonia extraordinariamente abigarrada, en la que la intriga, la calumnia y la maledicencia han formado una especie de lengua particular, en la que el viajero apenas puede advertir la verdad. Segun llama á una puerta ó á otra, se hace optimista, pesimista ó escéptico. No hay ni un hecho, ni un hombre sobre el que esté acorde la opinion; allí ni se encuentra la unanimidad, y es imposible la certeza. Y como todo sentimiento, justo ó vicado, llega á ser fatalmente exclusivo por aquel foco de ardientes pasiones, se explica la escandalosa contradiccion de los relatos publicados sobre el Egipto. Aquella misma tarde hice un experimento instructivo en el multicolor grupo al que me habia mezclado. A propósito de los desgraciados argelinos que dormian sobre cubierta, me informé de cuándo comenzaba el Rhamadan, porque siempre habia creido que la cuaresma de los creyentes era el preludio de las peregrinaciones. Cinco ó seis me respondieron á la vez:

—Hace ya mucho que concluyó. —¿Si no ha comenzado aún! —¡Cál! Si estaba yo en Alejandría cuando acabó. —Os aseguro que empieza en Marzo —¡En Julio! —¡En Octubre! En lo más fuerte de la disputa, un hombre de bastante edad, que se paseaba solo fumando, se detuvo cerca de nosotros, señaló la luna que empezaba á dibujarse en el cielo y nos dijo: —Aquellos os pondrá de acuerdo; ésa es la luna del Rhamadan que aparece. El Beiram caerá en 25 de Enero. Dicho esto, volvió á pasear tranquilamente; pero los ciudadanos de Alejandría no se dieron por derrotados. Uno dijo: —¿Por qué ha de ser ésa y no otra la luna del Rhamadan? No lleva escrito el nombre. Otro añadió: —Yo conozco á ese gorro colorado; es un fotógrafo de Tolon que ha hecho malos negocios. —Os engañais; es un dentista de Aix que compraba mujeres para Saíd. —¡Bah! Le conocí yo cuando cargaba la pipa de Abbas-bajá. Despues de informarme, supe que el hombre de la pipa era el señor Gastinel, director del jardin de aclimatacion del Cairo, profesor de química y farmacia, uno de los sabios más modestos y mejores que he conocido. El Verano pasado lo elevó el virey al rango de bey.

sistir al mar, pero llevaba á bordo pasajeros jóvenes y vigorosos; en este caso, debian luchar y maniobrar á fuerza de brazos hasta la costa. Podeis arrojarne al agua; estoy segura de que no me ahogaré por tan poco. Naturalmente la conversacion giró sobre el Atlas, ese misterioso vapor del que no se han tenido noticias. El segundo de El Peluse, alegre marseles, redondo como una manzana, explicó el siniestro. El Atlas habia partido, como nosotros, á fines de Diciembre; llevaba la caña atestada de cajas de carton, bombones y otros artículos delicados, que abultan mucho y pesan poco, habiendo amontonado rails sobre cubierta. El equilibrio de los buques cargados de este modo es inestable, y por poco que altere el centro de gravedad un golpe de mar, zozobran. —Lo comprendo,—dijo miss Gracia,—pero me pasma que nadie haya podido llegar á la costa á nado. Todos trataron de convencerla de que nadie es salva de un naufragio en plena mar. —Veamos, señorita: ¿cuánto tiempo podríais nadar sin fatigaros? —No lo sé, caballero; no conozco la fatiga ni el miedo. La jóven de ia estas enormidades con la mayor sencillez, con el tono más tranquilo y sin la menor fanfarronería. ¡Hermoso corazón el de aquella niña! Cuando nos hicieron ver por babor la Magdalena y Caprera, temí que miss Gracia quisiera llegar á esta isla á nado. ¡Qué fuego! Sin cesar mandaba besos á una casita blanca que nos señalaron como el retiro de Garibaldi. —Casi está en Francia,—decia.—¡Felices franceses, dad gracias á Dios por tener tan cerca un hombre como ése! —Parece que tenéis corazón republicano, señorita. —¡Oh! No; soy inglesa leal, y daría mi vida por la reina; pero admiro á Garibaldi, porque es el más grande, el más sencillo y mejor de los hombres. Experimentaba gran placer en verla, y sobre todo en oirla; pero refrescó la brisa, el cielo se cubrió de nubes, y el Peluse empezó á danzar de tal suerte, que juzgué prudente volver á mi camarote. En él permanecí hasta Mesina, sin más distraccion que las visitas del doctor y mis amigos. El médico de á bordo, Sr. Enault, me trataba por el medicamento de la vergüenza. —¿Os atreveis á permanecer ahí—me decia—cuando las dos inglesas se pasean riendo sobre cubierta? Miss Gracia ha almorzado con excelente apetito, y vos, un hombre fuerte, chupais gajos de naranja.

CRÓNICA DE LA MÚSICA REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO Y BIBLIOTECA MUSICAL de todas las novedades que aparezcan en el mundo del arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados. AÑO II.—1879 La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los estudios, artículos, juicios críticos, biografías, anécdotas, bibliografías y noticias que den á conocer el movimiento musical del mundo; y ocho grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion, y esmera lamente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera biblioteca musical. El precio de la publicacion viene á ser OCHO REALES AL MES Es decir, que demos al suscriptor por lo ménos cuatro números del periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por 8 reales. O lo que es lo mismo, aparte del periódico semanal, que estará redactado por personas competentes, y con correspondencias y noticias, lo cual nos impone gastos y sacrificios de consideracion, y contando sólo la música, nuestros suscritores van á tener cada página de buena música por ménos de cuartillo de real. Por semestres y por años, las suscripciones tendrán alguna rebaja, como indica el siguiente cuadro:

AGUA CIRCASIANA ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo. EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud. A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. HERRINGS Y COMPAÑÍA, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Único depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle del Pez, 9, Madrid.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID BIBLIOTECA ECONÓMICA 2 reales cada tomo en toda España. Feuillet.—Un matrimonio aristocrático... 1 tomo J. Sand.—El corto de genio... 1 » E. Scribe.—El Rey de oros. —El precio de la vida.—Judit... 1 » Poncehine.—Un tiro.—El constructor de ataúdes.—La nevada... 1 » E. Castelnuevo.—La pierna de Juanito.—La confesion de Doroten... 1 » Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA PARA MANILA El 2.º de Octubre saldrá de Cádiz y el 25 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español AURRERA Informes: D. M. A. Anusategui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Madrid, 18, Barcelona. Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID OBRAS DE SHAKSPEARE 10 reales cada tomo en toda España. Otelo.—Mucho ruido para nada... 1 tomo Romeo y Julieta.—Como gustéis... 1 » El Mercader de Venecia.—Medida por medida... 1 » La tempestad.—La noche de Reyes... 1 » Hamlet.—Los alegres comadres de Windsor... 1 » Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

ANUNCIOS EN LA GACETA UNIVERSAL Se reciben en esta Administracion, plaza de la Armeria, 3, principal, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entrasuelo, ó de su representante en Paris, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.

RECOMENDAMOS el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre á impedir toda clase de dolencias. Idem Princessa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID BIBLIOTECA ARTÍSTICA Pougwin.—Vida y obras de Vicente Bellini, un tomo en 8.º... 8 rs. Peña y Goñi.—G. Meyerbeer. Los despojos de «la Africana»... 4 Araujo.—Los museos de España... 8 Laviña.—La catedral de Leon... 8 Enrique Gil.—Poesias liricas... 8 Revilla.—Vida artistica de Musique... 8 Luceño.—Impresiones... 8 Esperanzas y recuerdos... 8 Espronceda.—Páginas olvidadas... 8 Correa.—Rosas y perros... 8 Leguina.—Recuerdos de Cantabria... 6 Lasso de la Vega.—La danza de la muerte en la poesia castellana... 4 Don Fernando el Emplazado. opera española... 4 Pedrell.—Los poemas del pianista, primer libro Beethoven... 16 Fetis.—La música puesta al alcance de todos... 16 Siemprevivas que depositan varios ingenios en la tumba de la reina Doña Mercedes... 8 Hanslick.—De la belleza en la música. Ensayo de la estetica musical... 8 Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO Magnífico comedor de roble tallado. Grande y elegante caja de hierro Hermosilla, 4.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS DIRIGIDO POR EL PRESBITERO DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA. Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.

Quadro de profesores y asignaturas que tienen á su cargo. PRIMERA ENSEÑANZA. Seccion 1.ª—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza. Seccion 2.ª—D. Evaristo de Vicente y Martin, profesor de primera enseñanza. Seccion 3.ª—D. Ricardo Carbó y Badia, profesor de primera enseñanza. Seccion 4.ª—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de primera enseñanza. SEGUNDA ENSEÑANZA. Primer año de Latin y Psicología Lógica y Etica.—D. Francisco de P. Corbet y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras. Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras. Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras. Aritmética y Algebra y Geometria y Trigonometria.—D. Mauricio Subirá y Mórrus, licenciado en Ciencias. Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias. Inspector para la clase de estudio, D. Placido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza. Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Julien. Las clases de Religion y Moral durante el curso y de preparacion para la Confesion y Comunión en tiempo de Cuaresma están á cargo del Director del Colegio. Hé aquí los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el curso anterior:

Número total de exámenes celebrados.	138
Clasificacion general de las notas obtenidas en los mismos.	
Sobresalientes.	32
Notables.	37
Buenos.	41
Aprobados.	27
Suspensos.	1
Total.	138.. Igual. 138

PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS. Un premio en Historia de España. Otro en Física y Química. Dos menciones honoríficas en Historia Universal. Otra mencion honorífica en Fisiología é Higiene.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentas gotas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; Gar. era, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.